

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIONES



EN LA VIRGEN DE LOS FAROLES.—Momento de la bendición del nuevo cuadro de la Virgen de los Faroles con asistencia de las autoridades.—Aspecto de los alrededores durante el importante acto.

Aquellos que tienen buen gusto
prefieren siempre las

cervezas

PILSEN y MUNICH

de

“La Mezquita, S. A.”

de

CÓRDOBA

El que las beba ya no quiere otras.

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

HELADOS: Mantecado.—Granizada de almendra.—Granizada de limón.

Se sirven a domicilio.

Propietario, Francisco González

CÓRDOBA

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 15 de Julio.

En venticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 45'00
a la sombra 37'60
mínima 19'60
media 28'60

Oscilación 18'00
Agua de lluvia en milímetros 0'00
Agua evaporada en milímetros 12'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 742'30
Temperatura a la sombra 22'00
de termómetro hmd.º 16'20
Tensión del vapor 10'20
Humedad relativa 51'00
Estado del cielo Casi despejado.
Dirección del viento N. E.
Fuerzas Ventolina
Recorrido en 24 horas 131'00

PLAZA DE TOROS

Función para hoy jueves 16 de Agosto.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Un gran estreno «Paramount».—Programa: Reportaje Gráfico Verdaguer, sumario interesante, una parte.—Estreno del episodio 3.º de la gran serie americana en 15 episodios. **Lagarrá amarilla**.—Estreno «Paramount» de la bellísima comedia en siete partes titulada **Novios enarentena** por la bella actriz **Bebé Daniels**.—Es un Film Paramount.

Precios: Sillas 1 peseta; Medias entradas para niños menores de diez años 0'50; ENTRADA GENERAL, 0'10.

Mañana viernes, grandioso estreno UFA.—La formidable película **La casta Susana**, por la deliciosa actriz **Lilián Harvev**.—Película de gran fastuosidad.

Pronto, **El niño de las monjas**, otro gran éxito español, banda de cornetas y tambores. Saetas.

El domingo 26, suceso Artístico insuperable: Grandioso y único concierto por el emite divo español **MIGUEL FLETA**. Próxima apertura de la venta de localidades

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Nevería La Fuensanta

Esta noche A LAS DIEZ Y MEDIA en punto, estupendo programa Sinfonía.—Éxito del número **Los autómatas vivientes**, parodia de un ventrílocuo, en el cual **LOS BERNAL**, representan muñecos.—Gran éxito del notable cantador de flamenco **Eusebio García** (Niño de Madrid).

R. de Lara y Villa-Zevallos

Exclujano de los hospitales
de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Taquigrafía

Enseñanza rapidísima.—Razón esta Administración.

Anuncios económicos clasificados

Los enuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea se exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda un piso alto, izquierda, en la calle Pintor Palomino, (Huerta de la Reina), Razón en la Fábrica de losetas de la misma calle.

Aviso a propietarios y arrendadores de cotos. Se venden hurones y redes en calleja Grenón 17.—Razón Isidro Atajagüeses.

Se arrienda un piso completamente independiente con toda clase de servidumbres. Para informar barrio del Marrubial número 1, junto a la fábrica de corchos.

Casa entera con bajo amplio para industria se precisa para arrendar este mes. Se gratificará a quien la proporcione. No importa sitio. Renta unas trescientas pesetas. Dirigirse Horno del Cristo, número 1.

Se alquila la casa n.º 18 de la calle de San Acisclo, Barrio de la Fuensantilla.—Razón en la misma.

Compras y ventas

Jabón «Chimbo» fino suave, espumoso, pruébalo y se convencerá, ahorrando tiempo y dinero. Pídale en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Ocasión: Véndese aparatocompleto cinematógrafo, marca Pathe, semi nuevo, entrega inmediata y facilidades pago.—Informarán en la redacción de este periódico.

San Rafael, Almacén de muebles de todas clases. Especialidad en dormitorios y comedores. Precios increíbles: camas de matrimonio desde 75 pesetas en adelante.—Gutiérrez de los Ríos, 47 Entrada por el Realejo.

Se arrienda en el jardín de la plaza de San Francisco, 60, (calle San Fernando) piso bajo con cuatro habitaciones con todos sus menesteres y con puerta independiente. Para verlo a cualquier hora.

Se vende cómoda nueva sin estrenar barata.—Empedrada, 10.

Se vende un melonar, en el Cortijo Amargacena, de este término. Para tratar en el mismo.

Se vende una caja registradora en muy buenas condiciones. Razón Farmacia Valverde, San Pablo número.

Traspasos

Traspaso por traslado, acreditado establecimiento ultramarinos, sitio céntrico, buenas condiciones.—Razón: Enmedio, 14, de una a tres y de siete a nueve.

Colocaciones

Se desea instalador electricista competente; inútil presentarse si no es competente.—Reyes Católicos, 13.

Joven de 23 años, bien instruido y con buenas referencias, se ofrece para cobrador o cargo análogo. Razón Mayor de Santa Marina, número 15.

Pérdidas

Pérdida desde la carretera de Aguilar a Cabra, se han extraviado dos ruedas de reserva

Citroën; el que las entregue en esta administración o en casa de don Manuel Rico Navas, se le gratificará.

Varios

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de cuota. Imágenes 1ª, principal; Córdoba.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Rótulos Esmaltados.—Sus calidades y precios inimitables hace que bata el record de ventas. E. de Obregón sucesor de Serrano y Obregón. A. Morales, 10. Teléfono A-2-1-2.

Academia Cívico Militar, calle Gondomar, sin número. Preparación para carreras militares y civiles, Internado.—Pidan Reglamento.

La Academia de corte y taller de confecciones ha sido trasladada de Montemayor, 8 a la calle Fernán Pérez de Oliva, n.º 4.

Informaciones de anoche

Los Coros Lucentinos

El maestro Benedito dice...

Por ser de actualidad, ya que el próximo día 17 ha de presentarse en nuestra capital el Coro Lucentino, nos hemos avistado con su Director, el ilustre maestro Benedito, el que con la llaneza y cordialidad que le es propia nos atendió cortésmente, contestando a nuestras interrogaciones en la forma amena, avispada y de elevación espiritual que caracteriza su charla de formidable conversador.

—¿Cuál es, maestro,—le preguntamos— el origen del Coro Lucentino?

—Muy sencillo—nos dice—: El alcalde de Lucena incluyó en el vasto plan de regeneración del pueblo que gobierna la creación de un Coro, y firme y consecuente en conseguir lo que se propone, me visitó en Madrid, hablándome con tal fe y entusiasmo del proyecto, que no supe ni pude sustraerme a su optimismo, y con sacrificio de mi tiempo y mi descanso, vine a fines de Octubre pasado a Lucena, donde observé que con perseverancia y buena voluntad podíamos encauzar el espíritu popular hacia la vida del arte, y que en Andalucía, región pródiga en sol y fantasía, habría de germinar pronto la semilla del canto colectivo, si con tino se sembraba y se cultivaba con esmero. Prestáronme eficaz colaboración en primero y decisivo lugar, el Ayuntamiento, algunos técnicos y varias personas entusiastas y comenzamos nuestra labor con un pequeño grupo de niños y hombres, hasta constituirlo un centenar de aquéllos y setenta de éstos, con cuyo núcleo dimos dos conciertos en el Teatro Principal, con motivo de las fiestas de Mayo en honor de la Virgen de Araceli, en los cuales—sinceramente lo confieso—experimenté una de las emociones más fuertes de mi vida artística, pues el pueblo, sorprendido e ingenuo, puso en el aplauso todo el calor de su desbordante entusiasmo.

Después, respondiendo a la intensidad de nuestra labor, fueron ingresando nuevos elementos, constituyéndose el Coro de Señoritas, que hoy lo forman sesenta, que dan al conjunto la prestancia y la alegría de su distinción y su belleza.

—¿Son muchos actualmente los coristas?

—Más de trescientos cincuenta, pues a esas sesenta señoritas hay que sumar cerca de doscientos niños y ciento veinticinco hombres.

—¿Responde el Coro a la finalidad que sus iniciadores y directores se propusieron?

—Sin duda alguna y de manera plena; hoy en Lucena no se oye cantar más que delicadas canciones educadoras del gusto artístico y estimulantes del sentimiento; niños, hombres y señoritas de distintas

clases sociales, concurren asiduamente a sus respectivos salones de ensayo, donde la efusión del culto al arte borra diferencias y nivela planos diversos, creando la fraternal comunión espiritual de un mismo sentimiento colectivo; los hombres dejan de concurrir al café y a la taberna para ir al coro. Los niños eluden los peligros de la calle acudiendo a los ensayos, donde sus espíritus infantiles reciben la emoción educativa de la armonía y del ritmo, y las mujeres, recluidas por atávica costumbre tras la celosía y la reja, alegran las calles lucentinas con su garbo y su belleza y solazan su ánimo cuando diariamente van a su salón de ensayo.

Por considerarlo interesante, debo decirle que la finalidad que el iniciador, sus cooperadores y yo asignamos a la Agrupación, es, aparte de las audiciones públicas que consideramos misión secundaria, de educación social, por lo que el Coro tiene carácter municipal y no de Asociación explotadora del arte, y por ello, los tres conciertos dados en Lucena (dos en el teatro y uno en la plaza de toros, el día 15 de Julio pasado) fueron públicos y absolutamente gratuitos.

—Y, dígame, maestro, ¿cuál es el motivo de su presentación en Córdoba?

—La gentil alcaldesa de esta capital, que es, según creo, también presidenta de la Cruz Roja, invitó al alcalde de Lucena y a mí para que prestáramos la cooperación del Coro a un festival que organizaba en beneficio de aquella Institución, y como era natural, dado para y quien lo pedía, no regateamos nuestra prestación entusiasta.

—¿Y cómo se ha organizado el concierto?

—En eso nuestra intervención ha sido escasa; nos limitamos a aceptar como un honor la invitación que se nos hizo y a escogitar en nuestro repertorio las canciones que creímos más propias del programa, que de antemano se convino había de ser música española exclusivamente.

No quiero—nos dice Benedito—que terminemos nuestra conversación sin hacerle dos manifestaciones: una, que no traemos a Córdoba a los niños que integran el coro por las dificultades que su transporte y estancia, dada la época, significarían, siendo para nosotros una verdadera contrariedad el que ello nos evite presentarnos sin la nota de color y de sentimiento que al Coro prestan; y otra, que considero muy esencial la de que el público tenga en cuenta que el Coro lucentino es un organismo en formación aún, el que, a fuerza de una extraordinaria y fina percepción de sus componentes y de un perseverante trabajo, ha llegado a constituir un conjunto muy estimable, dado el poco tiempo que lleva de organización, y el que, seguramente,—yo me lo prometo—llegará a constituir una masa coral capaz de realizar las más altas empresas en su género.

—¿Cree usted—le preguntamos por último—que el ejemplo de Lucena puede ser seguido con éxito por los demás pueblos de la región?

—Indudablemente: Andalucía reúne condiciones excepcionales para que en ella se desarrolle el cultivo del canto popular colectivo; idealidad, sentimiento, ensueño, cuanto el arte requiere se encuentra en ella y sólo necesitan estos pueblos hombres que estimulen y sostengan, dándoles concreción y forma a aquellas cualidades.

Y con esto nos despedimos del ilustre Benedito, que puso en sus últimas frases de despedida un testimonio elocuente de la complacencia que le produce el estar en estas tierras donde la hospitalidad es agasajo y la amistad toda efusión, a más de una alabanza fervorosa y sincera para nuestra ciudad evocadora y artística.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Choque de vehículos

En la Venta Rosales, el automóvil número 3.130, de la matrícula de Córdoba, chocó esta madrugada con el auto número 3.091, de la misma matrícula.

Este último resultó con desperfectos.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial correspondiente.

Intento de allanamiento de morada

El vecino de esta capital Juan Utrera Cámara, de 30 años de edad, domiciliado en la casa sin número de la carretera de Trassierra, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que durante la noche anterior

han intentado violentar la puerta de su domicilio y han roto los cristales.

Agregó el denunciante que sospecha sean los autores del hecho un camarero llamado Rafael Cañasveras y José Rubio.

Multas gubernativas

El gobernador civil ha multado a las personas siguientes:

Manuel Priego Ortiz y Herminia Nerva Hidalgo, por dedicarse al tráfico de mujeres públicas; Julia Román Madueño y Nieves Camacho Ruiz, por ejercer la prostitución clandestina, y Cristóbal Jiménez Andujar, por cometer actos inmorales.

A través de la Prensa



"El Sol"

Los grandes petroleros sienten más que nunca la necesidad de unirse para regular armónicamente todas las fases del negocio, sosteniendo el precio de la materia prima, aunque disminuya la producción, mientras, por ejemplo, se busca una compensación en el precio de los derivados. Por todo ello se cree inevitable una inteligencia internacional.

cuantos conozcan la psicología infantil saben que no habrá premio más estimado en la escuela que el derecho a izar la bandera española. El acto que ha de crear y fortalecer el amor a la patria será también el mayor estímulo para estudiar y buscar el premio en todas las materias que comprenda un programa escolar.

"La Nación"

Y la verdad es que Sevilla es una ciudad eminentemente pacífica y productora, que vive en la plena paz de su trabajo, donde no progresan manejos ni torpes maniobras, ansiosa sólo de que llegue el momento anhelado de inaugurar su Certamen, con el cual demostrar al mundo entero las falsedades de todas las leyendas que se le adjudican.

"El Liberal", de Sevilla

Y la verdad es que Sevilla es una ciudad eminentemente pacífica y productora, que vive en la plena paz de su trabajo, donde no progresan manejos ni torpes maniobras, ansiosa sólo de que llegue el momento anhelado de inaugurar su Certamen, con el cual demostrar al mundo entero las falsedades de todas las leyendas que se le adjudican.

"La Correspondencia de Valencia"

Inglaterra atraviesa, como es sabido, una intensa crisis económica. Sus industrias ejes (la carbonera, la siderúrgica, la naviera) sufren alarmante depresión.

Como es lógico, el trastorno de esas industrias repercute en toda la economía británica. Una de las industrias más afectadas por la crisis es la de transportes ferroviarios, que, además, siente cada vez más la competencia de la tracción automóvil, que no sólo le resta viajeros en cantidad creciente, sino mercaderías.

donde empezó a destacarse su personalidad.

Terminada la representación tuvimos la suerte de que nos fuese presentada la notable artista y gentil mujer.

De cerca, Herminia es una mujer que cautiva con su charla amena, con su voz armoniosa y cantarina; que embruja con el hechizo de sus ojos luminiscentes, grandes y profundos como un abismo insondable.

Después de un rato de agradable conversación, ya vacío el teatro, con el telón descubierto, ante las butacas sin gente, la compañía Vargas-Rossi ensayó la comedia «Una vida sin importancia», original de nuestro paisano el joven literato Virgilio de Castro.

El asunto de la obra, original en su trama y desarrollo, con ribetes pirandelianos, gustó extraordinariamente a cuantas personas presenciaron el ensayo.

Dicha comedia será estrenada en Espejo por la mencionada compañía el día 28 del actual. En el mes de Noviembre, época en que la notable agrupación actuará en uno de los principales teatros de Córdoba, «Una vida sin importancia» será representada en nuestra ciudad, para que el inteligente público de esta localidad saboree las primicias literarias del vástago menor de una familia de artistas sinceros.

Con los albores primeros del día, emprendimos el regreso a Córdoba muy gratamente impresionados del ensayo de la nueva comedia, maravillados de los ojos de Herminia Más, y muy agradecidos a cuantas atenciones nos dispensaron los excelentes amigos de Espejo y de Castro del Río. —G. P.

Chalet nuevo

se arrienda en la hacienda de San José, Molino de Sansueña, con luz eléctrica y agua. Razón: Compás de San Francisco, sin número.

EL GESTO DEL DÍA

En Villalanda, una bella aldea de Soria, perdida en las estribaciones occidentales de los montes ibéricos, se ha registrado un edificante caso de fraternidad.

Sor Nieves de la Fé, una monjita guapa, silenciosa y modesta—otra Juana Inés de la Cruz—ha cedido generosamente su sangre para llevar calor y vida a las venas exangües de una mujer que agonizaba en el doliente lecho de un hospital.

Sor Nieves de la Fé está en la cama bajo la garra de la fiebre. Y la otra—una expeadora, redimida en el hospital merced a los sencillos consejos de la monjita—vigorizada su sangre por la dichosa transfusión, siente alejarse a la Enlutada que la acechaba tras la amenaza metálica de su guadaña.

El caso registrado en la linda aldea soriana, es el más bello ejemplo de amor y de sacrificio. Dos mujeres, tan unidas por sus capacidades fundamentales de mujer, y tan inmensamente distanciadas por los dos puntos de vista, donde cada una contempla el Ideal.

Amor humano y amor divino. Espíritu de pecado y espíritu de sacrificio. Una mujer encadenada a la vida con una cadena de rosas—que, a la postre, vienen a deshojarse sobre un lecho del hospital—y otra mujer inflamada de Amor divino, en dulce coloquio con su Dios, como otra Teresa de Avila, la inquieta, la de los místicos éxtasis.

Y no obstante los Alpes de distancia que separan a una de otra, surge el amor; sobreviene la gloriosa fraternidad, y la monjita guapa, silenciosa y modesta, abre el chorro precioso de su sangre, para llevar un punto de vida a la pecadora convertida.

Así se edifica y así se ama. Como Jesús a los miserables. Como Jesús a María de Magdala, la que lavó con lágrimas los divinos pies nazarenos, para secarlos después con su bello cabello perfumado.

Laboratorio Fotográfico

El antiguo y competente fotógrafo don Rafael del Rosal comunica que ha dejado de pertenecer a la Casa «La Palma», donde ha sido durante varios años Jefe del Laboratorio fotográfico, para dedicarse a los trabajos de organización del establecimiento de aparatos Kodak y laboratorio que dicho señor Rosal está instalando en la plaza de Cánovas, y cuya apertura se verificará dentro de pocos días.

DE RE ARTÍSTICA

Excursión a Espejo y Castro del Río

Amablemente invitados por el joven escritor don Virgilio de Castro y Galán, emprendimos anoche una excursión, que podemos considerar artística, a Espejo y Castro del Río.

Nos acompañaba el excelente camarada Fernando Vázquez, que durante el trayecto nos habló de sus nobles proyectos literarios.

En Espejo hicimos un alto, y tuvimos la suerte de saludar en el paseo principal de dicha villa, al culto alcalde don Rodolfo Vega Gracia, quien nos dispensó toda suerte de atenciones.

Ya en dicho pueblo tuvimos ocasión de comprobar las importantes reformas llevadas a cabo durante la regencia del señor Vega.

Una vez que consumimos una cena copiosa, los autos continuaron su marcha a Castro del Río.

En Espejo se nos agregaron el distinguido notario y excelente literato don José Castro, su hermano don Horacio y el eterno joven y leal amigo Rafaelito Gracia.

Al llegar a Castro del Río nos dirigimos al teatro, motivo principal de nuestro viaje.

Allí actúa la excelente compañía de comedias Vargas-Rossi, que tan gratos recuerdos dejó en Córdoba durante su actuación en la anterior temporada.

Ponían en escena la frívola comedia «No te ofendas, Beatriz». La interpretación que dieron a la obra fué irreprochable. Rossi y Vargas se revelaron los buenos cómicos de siempre y sobre todo la guapisima, la gentil Herminia Más, primera actriz de la compañía, elemento valioso del teatro Infanta Isabel, que ha entrado a formar parte del elenco artístico de Vargas-Rossi, bordó admirablemente el papel de Beatriz.

Recordábamos de Herminia cuando figuraba en la compañía de Felipe Sassone,

Los Coros Lucentinos en el Stadium

A beneficio de la Cruz Roja

Programa para el día 17

Primera parte

Orquesta Córdoba.—1. «El tambor de Granaderos» (preludio), Chapí. Dirección: maestro Aurelio Pérez Cantero.

2. «La boda de Luis Alonso» (intermedio), Jiménez.

3. «Goyescas» (intermedio), Granados.

4. «Las Golondrinas» (pantomima), Usandizaga. Dirección: maestro Benedito.

Segunda parte

Coro Lucentino y Banda municipal de Córdoba.—5. Canciones populares españolas. a) «Vite, vite, vite», Asturias, Benedito. b) «Tonada de ronda», León, idem. c) «Canto de Granada», Andalucía, idem. d) «Tum tururum tum tum», Castilla la Vieja, idem. e) «Serrana», Castilla la Vieja. f) «Cantar de Pandeiro», Galicia, idem.

6. «El barberillo de Lavapiés» (coro de costureras y canción del camión), Barbieri.

7. «Lucena, canta», Serrano. Solista: señor Amorós. Dirección: maestro Benedito.

Tercera parte

Coro Lucentino y Orquesta «Córdoba».—8. Canciones populares españolas: a) «Meneate, buena moza», Asturias, Benedito. b) «Seguidillas manchegas», Castilla la Nueva, idem. c) «Día de fiesta», Vasconia, idem. d) «Baile a lo alto», León, idem. e) «Villancico popular», Córdoba, idem. f) «Canto de la Sierra de Cameros», Soria, idem. g) «Muiñeira», Galicia, idem.

9. Dos canciones por el coro «a capella». a) «Riverana humorística», Salamanca, Lloret. b) «La siesta», Cataluña, Morera.

10. Gran coro de la zarzuela «Bohemios», Vives. Dirección: maestro Benedito. En los intermedios la banda del regimiento de la Reina interpretará obras de su repertorio.

**

Durante todo el día 17 podrán adquirir las localidades en la Papelería de don Antonio León Garrido, calle de Gondomar, y en las taquillas del Stadium América.

De Radio

Programa para el día 16

MADRID EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Intermedio musical y literario. Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Orquesta de la Estación. «Los maestros cantores» (obertura), Wagner. «Canto ruso» (lento del concierto op. 29), Lalo. «Fedora» (fantasía), Gordanó. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Música clásica» (fantasía), Chapí. «Tired hands» (vals), Piantadosi. «Ni oro ni plata» (fox), Stafford. Boletín meteorológico. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». La orquesta: «Procesión nocturna», Rabaud. Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Sexteto de la estación. Lección del curso de Esperanto, por don Mariano Mojado, presbítero. Música de baile por el sexteto de la Estación. Fin de la emisión.

De 22:0 a 0:30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Sobremesa nocturna por la orquesta de la Estación: Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la banda municipal dirigida por el maestro Villa. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa, de 2 a 3: Orquesta de la Estación: «Chulillo» (pasodoble), F. del Valle; «Madrid Sevilla» (chotis), Rivas; «Triana» (selección), Vives. Discos de gramófono. Ronedalla Radio: Varios números de música española.

Noche de 10 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid, EAJ 7. Intermedios por la orquesta de la Estación de Sevilla.

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

La reina de Suecia y el cardenal

Una de las más bellas estatuas que existen en el museo del Vaticano es la de la Verdad, del gran escultor Vernin.

La Reina Cristina de Suecia estaba prendada de aquella estatua. Contemplóla cierto día con gran atención y la elogió merecidamente.

—Vuestra Majestad—le dijo el cardenal que la acompañaba en la visita—es la primera entre las testas coronadas, a quien la Verdad ha tenido la suerte de agradar.

—Pero, señor cardenal—repuso la reina—no todas las verdades son de mármol.

La que nació en el barco y es, sin embargo, madrileña

«El vapor «Tintoré», en su último viaje de

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 16.—Jueves. San Joaquín, Padre de la Santísima Virgen María; Santos Roque y Jacinto, cfs.; Tito, diác. y mr.; y Diomedes, mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia de San Pablo.

Jubileo Permanente.—En la igles y de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 16, a Nuestra Señora del Carmen, en Santa Ana.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted
una botella
“FORET”
y le despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Lo increíble: Medias señora y calcetines caballero, los tres pares, 1 peseta, y camisetas hombre desde 75 céntimos, en El Metro y sus Sucursales.

Films, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

Marion Davies patrocina el atletismo

La competencia atlética es muy popular en los estudios.

La figura esbelta, de músculos firmes, que se desarrolla mediante el ejercicio saludable, representa indudablemente, un capital para los artistas. Estrellas del cinema con talles voluminosos o rostros abotagados no conservan su prestigio mucho tiempo.

Esta valor económico del atletismo, combinado con la tendencia natural de la juventud al movimiento, despierta gran entusiasmo por la cultura física en la colonia del cinema.

Los próximos juegos olímpicos cuentan, desde luego, con decididos patrocinadores. Marion Davies, ardiente partidaria del atletismo, compró cinco mil asientos para los campeonatos preliminares que se realizaron en California, y obsequió los billetes a los estudiantes de cierta escuela preparatoria.

Como resultado, hubo una cantidad mayor de dinero que enviar a los atletas en Holanda, y por lo menos una escuela preparatoria donde todos y cada uno de los miembros consideran a Marion Davies la hada madrina.

El Cinema y la Selvicultura

La Asociación Americana de Selvicultura se propone remediar el derroche económico y el detrimento de belleza causados por los incendios de las selvas en la América del Norte. Clarence Brown, en películas tan sensacionales como «El Demonio y la Carne» y «La ceguera del Oro», ha ofrecido gratuitamente sus servicios para dirigir dos nuevas producciones destinadas a estimular el interés del público por la selvicultura.

Los papeles de héroes están muy solicitados

Cuando llegó a oídos de Lon Chaney que la Metro-Goldwyn-Mayer había comprado los derechos de «La máscara de Erwin Rainer», por el novelista alemán Wasserman, el gran actor de carácter dió por sentado que el papel de héroe le correspondía por derecho propio.

Pronto tuvo, sin embargo, la decepción de saber que el papel principal personifica a un espléndido galán cuyas hermosas facciones no son sino la máscara de la maldad escondida en su pecho, y que, en consecuencia, el rol será adjudicado a John Gilbert que descuella en papeles románticos. Victor Seastrom dirigirá esta nueva producción.

Chanzas... que no lo son

La caída de un objeto pesado sobre el pie no es cuestión de risa... para la víctima. Pero si lo es para el espectador, siempre que el porrazo caiga sobre el pie ajeno. Un pesado tripode que se vino abajo accidentalmente sobre el pie de Buster Keaton constituye uno de los incidentes más chistosos de su nueva comedia. Y sin embargo fué un verdadero accidente que aun requirió la intervención del médico.

¡Perro que ladra... si muerde!

Lew Cody pasó encerrado en su casa varios días por dar entero crédito al viejo adagio que reza «Perro que ladra no muerde». Un perrillo del estudio experimentaba violenta aversión por Cody, a la cual daba expresión ladrándole constantemente. Cierta vez le contestó Cody con su mueca de figa de villano del cinema, y el resultado fué un mordisco en la pantorrilla y el verse confinado en su domicilio mientras se enmendaba el menoscabo.

Cinema Parlante

La Metro ha obtenido el privilegio de la General Electric Company y para producir películas proyectadas en conjunción con el invento más perfeccionado del sonido.

Actualmente están en construcción cuatro escenarios a prueba de sonido destinados a ulteriores experimentos en esta dirección.

Los inconvenientes de la gloria

Los métodos para evitar la atención pública

Quienes nos quedamos en un rincón de la casa suspirando por la gloria y atenciones otorgadas a las estrellas del cinema, rara vez nos detenemos a considerar que toda aquella gloria y popularidad constituyen a menudo una molestia para los héroes.

¿Qué tal os gustaría no poder salir de paseo sin tener a los talones una pandilla de muchachos que os siguen de continuo repitiendo a gritos vuestro nombre? Y ¿os agrada acaso que a cada vuelta de la esquina os detenga un entusiasta admirador insistiendo en que le firméis un retrato o le obsequéis con un cigarrillo para recuerdo?

Estas atenciones parecen tal vez fascinadoras a la distancia, pero se vuelven tediosas a fuer de ocurrencia diaria.

Lon Chaney, el hombre de las mil caras, y Harold Lloyd, el muchacho de las gafas, tienen métodos opuestos para evitar la atención pública.

Todo el mundo conoce la cara de Lloyd armado a las gafas. Por consiguiente, cada vez que sale a la calle se deja en casita los anteojos y se va por ahí tan campante en medio de la gente que pasa de largo sin reconocer a su favorito actor cómico. Por el contrario, Lon Chaney, que para nada necesita anteojos, se ha mandado hacer un tremendo par de gafas, estilo Harold Lloyd, y jamás aparece en público sin este adorno que le permite conservar su incógnito.

Y así evaden ambos la fama que su talento les conquistara.

Tom Mix comienza a rodar una nueva película

Noticias procedentes de Hollywood (California), nos hacen saber que el popular actor cinematográfico Tom Mix, ha principiado a filmar una película, primera de la serie de seis super-especiales que Tom hará bajo bases completamente distintas, es decir, con argumentos más interesantes y pudiendo disponer de todos los elementos de que necesite, para que dichas películas sean del agrado de todos los públicos en los diferentes países del mundo donde serán exhibidas.

El tema de esta película se basará en la novela del conocido autor George Pyppey y cuya novela pinta las actividades y sacrificios de los primeros correos, que surcaron el territorio americano en medio de grandes peligros y en el sagrado cumplimiento del deber de conducir la palabra escrita de un extremo a otro de la vasta nación norteamericana.

La encantadora artista Sharon Ly interpretará el principal papel femenino, poniendo toda la gracia que le es característica y que le ha ganado el título de «la más dulce intérprete de muchachas del Oeste».

Roberto North Bradbury supervisará la producción y «Tony» el caballo de Tom Mix, mejor conocido por el nombre de «Malacara», tendrá a su cargo un papel de importancia.

En la plaza de toros

Seis "gazapillos" de doña Enriqueta de la Coba para los "niños" de "Bienvenida"

Con poco más personal del que compone cualquier familia, se celebró esta tarde la novillada, en la que actuaron los llamados Niños de Bienvenida.

PRIMERO

Manolo lo saluda con varios lances. Cambia el tercio y los peones clavan soio dos pares de banderillas.

Con la muleta hace Manolito una faena sin importancia. Iguala y larga un bajonazo que atraviesa al «gazapillo». (Pitos.)

SEGUNDO

Pepito da unos lances aceptables.

El «niño» toma los palos y prende medio par; repite con dos más, al cambio. (Palmas.)

Con la muleta está breve y sin hacer nada de particular.

Deja un pinchazo; más trasteo, media estocada algo delantera y acaba el puntillero.

TERCERO

Manolito lancea embarullado.

Este «niño» por no ser menos que su hermanito, toma los palos y clava tres pares aceptables.

Con la muleta hace una faena pesada. Desde muy largo da un pinchazo. Otro, también feo; otro de igual clase, y varios intentos y el «gazapo» dobla de aburrimiento.

CUARTO

Pepito lo saluda con unos lances que se aplauden.

El «mataorcete» toma los palos y clava dos pares y medio, que se aplauden.

Con muleta hace una faena lucidita. Iguala y deja una estocada algo delantera. Descabella al primer intento. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO

Monolito administra unos lances buenos. Coje los palos y deja tres buenos pares. Desde el centro de la plaza brinda al respetable.

Con la muleta hace una faena lucida que se aplaude.

Entra por «uvas» y deja un pinchazo; más trasteo y agarra una estocada con salida del pincho, que basta. (Palmas).

SEXTO

A Pepito le vemos con el capote cosas muy bonitas que se aplauden.

Los dos hermanos cojen los palos y se lucen.

Pepito brinda a «Guerrita»; hace una bonita faena con el trapo rojo.

En la primera igualada deja un pinchazo; repite dejando otro; más pases, otro pinchazo y una estocada que le hace doblar al bichejo.

Palltroque

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 3 a 8

Extenso surtido: En guardapolvos señora y caballero, trajes hechos dril lavables, desde 15 pesetas; bañadores, mosquiteros, en El Metro y sus Sucursales.

Las camionetas y camiones

RENAULT

son de la mayor confianza

Siempre os darán el servicio más

Constante

Económico

Rápido

Seguro

De 10 cv. para 1.200 kilos carga útil ptas. 8.750

De 15 cv. " 2.000 " " " " " 13.700

COMPLETOS CON CARROCERIA Y TOLDO

TIPOS PARA DIFERENTES CARGAS Y APLICACIONES

Más de 30 años de constantes perfeccionamientos son la mejor garantía.

Lo atestiguan además sus poseedores

Pedid precios, detalles y demostraciones en la

Sucursal de Córdoba

S. A. E. DE AUTOMÓVILES RENAULT
CONCEPCION, 29

Taller de reparaciones, calle Doce de Octubre

Información telegráfica y telefónica

Esta mañana se ha celebrado en Coruña otro Consejo de ministros, aprobándose diversos asuntos

El presidente del Consejo y el ministro de Marina, después del Consejo, se han trasladado al Ferrol

De Madrid

La Escuela Unitaria de Palma del Río

En la «Gaceta» aparece hoy una disposición dando carácter de definitiva a la Escuela Unitaria de Palma del Río (Córdoba).

Las disposiciones que publica la «Gaceta»

Hoy inserta la «Gaceta» las siguientes disposiciones:

Aprobando varios expedientes de agregación de Ayuntamientos en la provincia de Lérica.

Disponiendo que la comisión encargada de las cuevas de Altamira, se encargue también de la última descubierta.

En la trágica Cuesta de las Perdices

Esta madrugada se ha registrado un trágico accidente automovilista.

Ocupado por José Ramón Tello, José Ayalde y José Jiménez, marchaba por la Cuesta de las Perdices un automóvil a toda velocidad.

El llegar al puente de San Fernando, el conductor quiso hacer un rápido viraje y fué a estrellarse contra el pretil, donde estaba sentado Antonio López.

Este quedó materialmente aplastado, y las ocupantes del coche también resultaron gravemente heridos, especialmente Tello.

La banda de música del Asilo interpretó la Marcha Real.

Más tarde, las personas reales se dirigieron a Damiaco, donde asistieron al partido de campeonato de polo.

En este encuentro vencieron los jugadores del equipo blanco, sobre el morado.

Por la noche los Reyes se trasladaron al campo de las Arenas, donde tuvo lugar un baile que estuvo animadísimo.

Después de haber tomado una cena fría, los Reyes regresaron a Bilbao.

CADIZ

Un guardia intenta suicidarse

Cádiz 15.—En el cuartel de la Guardia civil intentó poner fin a su vida el guardia Antonio Naranjo.

Para llevar a cabo su fatal resolución, se disparó un tiro en la cabeza, quedando gravísimamente herido.

Se ignoran las causas que le impulsaron a tan extrema resolución.

Aterrizaje por averías

San Fernando 15.—Procedente de Sevilla ha aterrizado un aparato pilotado por el capitán Elviro.

Aterrizó por haber sufrido averías de alguna importancia.

GRANADA

Un hombre herido gravemente por un desconocido

Granada 14.—El Guadix, cuando pasaba anoche por la Puerta Alta el vecino José Pujada, se le acercó un desconocido y le hizo un disparo, dejándole gravemente herido.

El agresor fué detenido esta mañana y es conocido por el «Rapa» y declaró que no tuvo intención de agredirle, sino que fué a descargar la pistola y se le disparó el arma.

MALAGA

Arrollado por un automóvil

Ronda 14.—Un automóvil que llevaba gran velocidad atropelló al vecino Rafael Chaves, causándole tan graves heridas que dejó de existir al ser trasladado a la Casa de Socorro.

De Provincias

El ministro de la Gobernación desde Coruña ha emprendido el regreso a Madrid

AVILA

Se ha detenido al que faltaba

Avila 15.—En el pueblo de Tamán ha sido detenido Angel San Juan, apodado «Michichi», que era el otro complicado en la falsificación de billetes de ferrocarril, que se descubrió en Segovia.

BARCELONA

Los crímenes de un loco

Barcelona 15.—El juzgado continuó hoy sus actuaciones con motivo del doble parricidio cometido ayer en la calle de la Diputación número 161.

El juez se trasladó al hospital para interrogar a la anciana María Teresa Martínez, pero ésta, a causa de su estado, no pudo declarar.

Se ha ordenado que venga una hija de la víctima, que se encuentra ausente, a fin de que preste declaración.

Según parece hubo lucha entre el loco y sus víctimas.

Incendio sofocado

Barcelona 15.—Ha podido ser sofocado por fin el formidable incendio que se declaró en los montes de Gabarrat y en cuyos trabajos de extinción, que han durado varios días, intervinieron numerosos vecinos y la guardia civil.

Los daños causados por el siniestro han sido considerables.

Probable partido con los argentinos

Barcelona 15.—Se espera que el equipo argentino que ha tomado parte en los juegos olímpicos de Amsterdam, venga a Barcelona y celebre un encuentro con una selección catalana.

BILBAO

La familia real en Bilbao

Bilbao 15.—La Reina, acompañada de sus augustas hijas, estuvo en el Asilo de San Juan de Dios, donde fueron recibidas por todos los elementos directores del establecimiento.

Por arrojarse de un autobús en marcha

Málaga 15.—En el camino de la Ciudad Jardín, arrojóse del autobús que hace el servicio de dicha barriada, en marcha, el viajero Juan García Luque.

Este cayó al suelo, ocasionándose en el percance diversas lesiones calificadas de pronóstico reservado, según diagnóstico de la Casa de Socorro, donde fué asistido.

El guardia municipal 83 detuvo al conductor y cobrador del citado vehículo, Manuel Sánchez Jiménez y Antonio Hernández Jiménez, por si tuvieran alguna responsabilidad, pero posteriormente fueron libertados por el juez de guardia.

Una niña arrollada y muerta por un carro

Málaga 15.—En Sierra de Yeguas la niña de 19 meses Rosario Ruiz Torres, fué arrollada por un carro que conducía José Ruiz García, sufriendo en el percance tan graves lesiones que le produjeron la muerte.

La guardia civil, a la que se denunció el hecho, detuvo al carrero, que confesóse autor del atropello, pero manifestando que él hizo todo lo posible por evitarlo.

El juzgado del distrito intervino también en la desgracia ocurrida.

OVIEDO

La hazaña de unos escalatorres

Gijón 15.—En presencia de un gran gentío, los hermanos Puertollano, habilidosos escalatorres, han hecho una peligrosa ascensión a la veleta de la iglesia parroquial de San Lorenzo.

La lluvia hizo aún que fuera más arriesgada la hazaña, manteniendo la emoción en el público, que temía de un momento a otro se produjera una desgracia.

La Feria de Muestras de Gijón

Gijón 15.—Es considerable el número de personas que desfilan por la Feria de Muestras.

Ante una gran concurrencia ha disertado hoy sobre ganadería el marqués de la Frontera.

PALENCIA

El IV Congreso de Farmacia

Palencia 14.—Se ha celebrado el IV Congreso de Auxiliares de Farmacia, con asistencia de 35 representaciones de otras tantas provincias.

Esta noche dará una conferencia José García Prieto.

PONTEVEDRA

Noticias de Vigo

Vigo 15.—A las diez de la mañana han estado evolucionando sobre la población varios aparatos, dirigiéndose sobre la ría de Marín.

Se espera la llegada de la escuadra española, que diseminada por las costas gallegas, efectuará ejercicios.

SAN SEBASTIAN

Las fiestas en San Sebastián

San Sebastián 15.—Con motivo de la festividad del día la ciudad se encuentra animadísima,

La lluvia que ha caído esta tarde hace presumir que quede suspendida la corrida anunciada para hoy.

SEVILLA

Viaje de Kindelán

Sevilla 15.—Ha llegado el jefe de los servicios de Aeronáutica coronel Kindelán, procedente de Madrid.

Desde aquí marchará el coronel Kindelán para Tetuán.

Regreso de infantes

Sevilla 15.—Procedente de Madrid llegaron los infantes doña Luisa y don Carlos, acompañados de la infanta doña Isabel Alfonsa y el príncipe don Carlos.

La procesión de la Virgen de los Reyes

Sevilla 15.—Con gran solemnidad se ha celebrado la procesión de la Virgen de los Reyes.

Ha presidido el infante don Carlos y asistieron todas las autoridades.

Se ha acordado dar el nombre de la patrona de Sevilla a la Puerta de Jerez.

VALLADOLID

Sigue subiendo el aceite

Valladolid 15.—Se ha reunido la Junta provincial de Abastos, acordando que en vista de los precios del aceite, se venda este artículo al detall a 2'85 pesetas el litro en la capital.

VALENCIA

Joven electrocutado

Valencia 15.—Durante la celebración de la verbena en las Arenas, se desprendió un cable de alta tensión sobre el joven José Espino, que quedó electrocutado.

ZARAGOZA

Llegada de un aviador

Zaragoza 14.—En el campo de Lecera ha aterrizado un aparato procedente de Getafe y pilotado por el capitán García.

Ha realizado un vuelo de 13 horas, pasando por Cuenca, Teruel y Zaragoza.

Verdadera ganga: La conseguirá quien compre retazos fin de pieza de todas clases de telas en la sección Barato, piso primero, Casa Central

La excursión del Gobierno por Galicia

En Coruña se ha celebrado un nuevo Consejo de ministros

La Coruña 15.—En el banquete con que la Diputación obsequió al marqués de Estella, el presidente de la Corporación provincial dedicó grandes elogios al jefe del Gobierno.

Dijo que en aquellos momentos el pueblo de Jerez rendía un homenaje al general Primo de Rivera, constituyendo una satisfacción para todos.

A continuación el marqués de Estella hizo uso de la palabra hablando de la labor de las Diputaciones provinciales, afirmando que han desarrollado una labor de la cual está satisfecho el Gobierno.

Recoge las palabras del presidente de la Diputación señor Terxeiro y recuerda que al advenimiento del Directorio las Corporaciones se encontraban en una situación poco halagüeña y no estaban bien regidas.

Añade que estos organismos han comenzado a dar sus frutos en cuanto fueron dirigidos por personas que tienen un alto concepto de sus deberes patrióticos y ciudadanos.

Afirma que ahora las Diputaciones están regidas por hombres capacitados, que han sabido infiltrar brctes de nueva vida a tales organismos.

Encarece la importancia de los Estatutos provincial y municipal, y dice que, a su juicio, debía celebrarse con un acto solemne el centenario de la constitución de las Diputaciones provinciales.

Aludió a un telegrama que había recibido del presidente de la Diputación de Barcelona y que le había conmovido por los términos en que está redactado.

Al terminar su discurso, el presidente fué largamente ovacionado.

El Ferrol 15.—Mañana llegarán en automóvil el jefe del Gobierno y el ministro de

Marina, para asistir al acto de colocar las quillas para los cruceros rápidos que se van a construir.

Han llegado numerosas representaciones de los pueblos de la provincia que se proponen visitar al marqués de Estella y formularle diversas peticiones.

Las calles aparecen iluminadas y la concurrencia de forasteros es grande.

La Coruña 15.—Esta mañana se ha celebrado otro Consejo de ministros, continuación del de ayer.

La reunión terminó a las doce y cinco de la tarde, facilitándose a los periodistas la siguiente referencia del Consejo:

Fomento: Se acordó dejar en suspenso la disposición sobre rodaje de carros hasta nueva orden.

Gobernación: Propuesta de concesión de la cruz de Beneficencia a favor de doña Adela Bata Fernández.

Instrucción: Expedientes sobre construcción de grupos escolares.

Idem idem de Institutos de Segunda enseñanza.

Hacienda: Distribución de fondos de este mes y se acordó preparar para el mes de Septiembre los presupuestos de 1929, a fin de que puedan ser llevados a los plenos de la Asamblea de Octubre.

Hablando con los periodistas el ministro de Hacienda manifestó que facilitaría una referencia sobre los presupuestos para 1929.

La Coruña 15.—El ministro de la Gobernación, después de almorzar, marchó a Madrid.

El presidente del Consejo y el ministro de Marina salieron con dirección al Ferrol.

Del Extranjero

Se ha descubierto en las visceras de Loewenstein huellas características del envenenamiento.

Una banda criminal

Tánger 15.—Ha sido detenida una banda que se dedicaba a matar y a robar.

Resultan ser los foragidos soldados indígenas de la guarnición de Marrakech.

Pilsudsky no ha dicho esta boca es mía

Berlín 15.—Desde hace unos quince días los periódicos alemanes venían diciendo que el mariscal Pilsudsky, aprovechando el Congreso de la Legión polaca de Vilna, pronunciaría un discurso en tonos agresivos contra Lituania. Pero hoy tienen que reconocer que no ha ocurrido así y que las fiestas de Vilna han transcurrido sin incidentes de ningún género, no habiendo pronunciado el mariscal ni una sola palabra que pudiera interpretarse en sentido hostil a Lituania.

El entierro de Radich fué una manifestación imponente

Belgrado 15.—En Zagreb se ha verificado el entierro del jefe croata Esteban Radich, desde la Casa del Partido, donde estuvieron expuestos sus restos mortales durante los días.

Se formó un cortejo imponente en las calles vecinas.

Se estima en más de 200.000 personas el número que asistió al acto, y en más de mil las coronas enviadas por diversas delegaciones.

El Rey se hizo representar por el general comandante del cuarto ejército.

No se registró el menor incidente en todo el acto, ni la tranquilidad fué perturbada lo más mínimo.

¿Murió envenenado el multimillonario Loewenstein?

París 15.—Noticias de Bologne-sur-mer dicen que en aquel laboratorio han sido examinadas las visceras del multimillonario Loewenstein.

Aunque no se ha hecho público todavía el informe, parece que el doctor Pau, ha encontrado en las visceras las huellas características del envenenamiento, lo que permite asegurar que el financiero belga fué envenenado.

La vista de la causa por la muerte de Obregón ha sido aplazada

Méjico 15.—Ha sido aplazada por una semana la celebración del Consejo que ha de juzgar al asesino del general Obregón, para dar tiempo a que termine el examen facultativo.

La policía continúa con gran celo la busca de Jiménez Trejo, del cual existen algunas fundadas sospechas de que se encuentra refugiado en la ciudad.

Ganga: Camisas percal, a 4'25 y con dos cuellos, a 5 pesetas; calzoncillos cortos para hombre, a 2 pesetas, en El Metro y sus Sucursales

La aprobación del reglamento de Misiones

Roma 15.—En los círculos pontificios ha sido muy bien acogida la noticia relativa a la aprobación por el Gobierno Nacional de Nankin del reglamento de Misiones.

Esto hace suponer una época de paz para los heroicos misioneros de los Estados orientales, que siempre hubieron de luchar con las más sangrientas oposiciones y persecuciones.

Tunney va a visitar España

Nueva York 15.—A bordo del trasatlántico «Mauritania» ha embarcado con rumbo a Europa el boxeador Tunney.

Este se propone recorrer las principales naciones, entre ellas España.

Se va a celebrar otro Congreso de Prensa

Ginebra 15.—El cuarto Congreso de la Prensa técnica y profesional se celebrará en esta ciudad durante los días 27, 28, 29, 30 y 31 del corriente mes de Agosto.

Mr. Schultehess, presidente de la Confederación suiza, ha aceptado la presidencia de honor de esta gran manifestación internacional, destinada a asegurar los lazos de cooperación pacífica entre los profesionales y técnicos periodísticos de los diferentes países del mundo.

Italianos agredidos

Lieja 15.—Cuando regresaban a su domicilio los subditos italianos Belteri y Delve-

cio, unos desconocidos les agredieron a tiros, resultando gravemente herido el primero.

Delvecio ha sido detenido por recaer sospechas sobre él.

Numerosos muertos y heridos en una explosión

París 15.—Telegramas de Ahmmond (India) dicen que a causa de una explosión ocurrida en una fábrica de aparatos sanitarios, han resultado muertas doce personas y heridas más de cincuenta.

Ferrarin y Delprete, premiados

Río Janeiro 14.—Se encuentran muy mejorados los aviadores Delprete y Ferrarin.

El embajador de Italia ha significado su gratitud al Gobierno brasileño por el interés que ha demostrado por ellos.

La Cámara de Comercio ha acordado conceder el premio que tenía establecido a ambos aviadores por haber cubierto el raid Roma-Brasil.

Otro vuelo con fines políticos

Méjico 15.—El aviador Fierro prepara otro vuelo con el fin de fomentar la aproximación de la América Central a Méjico.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Sandalias Goodyear

las mejores, al precio de las malas. En la zapatería Córdoba-París, Gondomar, 10,

Compre siempre, repuestos legítimos



POTENCIA, DURACIÓN Y COMODIDAD.
POR UN PRECIO MÓDICO

Ahorrrará dinero y asegurará un buen servicio

Solamente se pueden adquirir los repuestos legítimos **Chevrolet** en casa de los concesionarios de la General Motors Peninsular S. A.

CONCESIONARIOS: **IGNACIO CRESPO S. en C.**

Garage, Talle es y Oficinas: **Avenida de Cervantes, número 16.**

TELÉFONO 8-3-6

CÓRDOBA

Informaciones de hoy 16

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Antonio Madueño Hidalgo, de todo tiene menos de esto último.

Hace tiempo que se encuentra separado de su esposa y de un hijo del matrimonio llamado Juan.

Ni la madre ni el hijo—sus razones tendrán—quieren ver al padre ni en pintura.

Pero éste no opina del mismo modo. Por lo menos anoche sintió cierta nostalgia familiar y acudió solícito al domicilio de su esposa. Aunque encontró el nido vacío no se preocupó por ello.

—¡Ya volverán!—pensó, y tranquilamente se puso a esperarlos. Ahora, que cuando los susodichos familiares del cachazudo Madueño desembocaron en la calle Pedro Muñoz, aquél se desquitó de la espera dando el número.

Cómo estaría de expresivo Hidalgo que la cónyuge y el heredero tuvieron que visitar la Casa de Socorro.

En cambio, Hidalgo no pasó de la Comisaría.

Otros sucesos

Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Concepción Gómez Sampedro a su convecina Ana López, que la hizo objeto de malos tratos de obra.

Un «valiente»

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa Cándida Sánchez Caro,

que presentaba una erosión en la región abdominal.

Dicha lesión se la había causado de un fuerte puntapié en la calle de Reyes Católicos Manuel Hucha Ruiz.

La lesionada encuéntrase en el quinto mes de embarazo.

El «valiente» fué detenido.

La procesión de ayer

Anoche, a las ocho, fué sacada procesionalmente de la iglesia de San Basilio la imagen de Nuestra Señora del Tránsito.

En la procesión figuraban batidores de la guardia municipal, los niños de las escuelas de aquel barrio, numerosos fieles con velas, la imagen de Nuestra Señora del Tránsito y la presidencia, en la que figuraba ostentando la representación municipal el concejal don Emilio Anaya.

Cerraba la marcha la banda de trompetas del regimiento de la Reina.

La procesión recorrió el itinerario acostumbrado, en medio de los consabidos vivas a la Virgen de «acá».

De sociedad

Regresó de Madrid nuestro particular amigo don Joaquín Velasco Natera.

Regresó a Córdoba el jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, don Vicente Narbona Jiménez.

Ha marchado a La Rota para pasar una temporada, nuestro querido amigo el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Luis Junquito y Carrión, acompañado de su familia.

Llegó de Aguilar don Luis Arcos Clavería.

Marchó a San Sebastián don José Casana Diéguez, acompañado de su distinguida familia.

Acompañado de su distinguida esposa, llegó de Málaga don Rafael Cobos.

Regresó de Málaga nuestro querido amigo don Galo Hernández.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Ganga: Lienzo moreno fuerte desde 60 centímetros metro, y tela blanca suave, desde 80 centímetros, en El Metro y sus tres Sucursales

La jornada de ayer

Película

Un formidable día de calor. Lo que es este año, Sevilla, que tanto presumía de achicharrarse, va a quedar muy detrás de nosotros.

Tuvimos becerrada con los niños de Bievenida, que son dos chavales que saben lo que es torear. Veremos si cuando se las entiendan con ganado de algún respeto, torear lo mismo, para nombrarles «fenómenos» por derecho propio.

La noche pacífica. Y gracias al suave vientecillo que se levantó, pudimos respirar medianamente.

Tubos de Cemento
Tubos de Uralita
Tubos de Grés
Tubos de Semi grés

Cementos blancos Griffi
para mosaicos y piedra artificial

AGENCIA EXCLUSIVA

Fernández y Muñoz

Sucesores de J. Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Teléfono 636

ANEMIA

Se combate rápidamente fomentando el apetito y renovando la sangre extenuada con el supremo vigorizador.

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones.

Información telegráfica y telefónica

Las características del nuevo presupuesto son las de que será bienal, estudiándose las reglas para el tránsito de un año para otro

En El Ferrol se ha tributado un gran recibimiento al marqués de Estella y a los ministros que le acompañaban

De Madrid

En la calle de Alcalá un automóvil atropella a un periodista causándole gravísimas heridas

Otra víctima de los autos

A última hora de la tarde fué arrollado por un automóvil que marchaba a gran velocidad, un individuo llamado Mariano García, el que recibió tan graves heridas, que falleció cuando se le conducía al Hospital.

Periodista gravemente herido

Esta tarde cuando marchaba por la calle de Alcalá el redactor del «Heraldo de Madrid», señor Ruiz de la Serna, fué arrollado por un automóvil.

Varios transeúntes trasladaron al herido a la Casa de Socorro, donde le fueron

apreciadas varias lesiones en el cuerpo, siendo su estado gravísimo.

El chófer fué detenido.

Fuego en el Depósito de la Remonta

En Tetuán de las Victorias se declaró un incendio en el Depósito de la Remonta, destruyendo el fuego tres pabellones.

Lo recaudado en un festival taurino

En la becerrada benéfica que se celebró a beneficio de la familia del banderillero Zogueta, muerto por un toro en esta plaza, se recaudó 11.500 pesetas.

De Provincias

En Coruña el ministro del Trabajo interviene para buscar solución al conflicto de los armadores pesqueros

BARCELONA

Alicén destruido por un incendio

Barcelona 15.—Comunican de Manresa que en el pueblo de Pons de Belimara se declaró esta mañana un incendio en un almacén de cereales instalado en la calle Ancha.

Se pidió auxilio al Parque de Bomberos de Manresa, pero cuando éstos acudieron sólo pudieron evitar que el fuego se propagara a otros edificios contiguos, habiendo quedado destruido el almacén y cuatro mil toneladas de paja que había dentro.

Accidente automovilista

Barcelona 15.—En la carretera de Granollers un automóvil, ocupado por Vicente Soler y varios amigos suyos, al hacer un

falso viraje, chocó contra un árbol, estrellándose.

En el accidente resultó muerto Soler y gravemente heridos los demás ocupantes del coche.

JAEN

Dos jóvenes sepultados en un desprendimiento de tierra

Linares 15.—Cerca de una cantera se encontraban jugando esta mañana dos muchachos, cuando repentinamente se produjo un desprendimiento de tierra, quedando ambos sepultados.

En auxilio de las víctimas acudieron varios obreros que trabajan en la cantera, pero cuando los extranjeros eran ya cadáveres.

Uno de ellos se llamaba Andrés y el otro no ha podido ser identificado.

HUELVA

Por provocar un incendio

Huelva 15.—En la finca denominada «La Solana», del término de Zufre, se intentó producir un incendio en el sembrado.

Como presunto autor fué detenido el anciano Martín Rodríguez Durán, de 72 años de edad.

SEVILLA

Más incendios en los campos

Sevilla 15.—Comunican de Mairena del Alcor que en el sitio conocido por Pago de Torreluenga, término de Carmona, que lleva en arrendamiento José Martín, se declaró un incendio, quemándose un chozo de pastos que contenía muebles, enseres de labranza y granos, por valor de dos mil pesetas.

Otro fuego se declaró en terrenos de la finca denominada del «Rincón», propiedad de los herederos del marqués de Villavivestre, siendo pasto de las llamas partes de monte bajo. El incendio se propagó a terrenos de la finca «Los Galanes», quemándose treinta fanegas de rastrojo.

Las pérdidas ascienden a 350 pesetas.

La guardia civil del puesto de Algaidilla también comunica que en un olivar enciavado al sitio de Villarejo, término de La Roda, se registró otro incendio, quemándose 132 garrotes y 100 gavillas de trigo, todo ello valorado en 2.280 pesetas.

Como autor involuntario del siniestro fué detenido Victoriano Pérez Padilla, de 30 años, natural y vecino de la expresada población.

La situación en Sevilla

Sevilla 15.—El conflicto obrero va mejorando, esperándose que de un momento a otro quede definitivamente resuelto.

El Congreso Internacional de Ciudades

Sevilla 15.—Esta tarde se ha reunido la Junta organizadora del Congreso Internacional de Ciudades, que ha de celebrarse en esta ciudad.

Se estudió el asunto de los alojamientos, acordándose enviar un cuestionario a todos los dueños de hoteles.

La jornada taurina en toda España

En San Sebastián sufre una cogida el diestro Félix Rodríguez

En San Sebastián

Lalanda, Algabefio, Félix Rodríguez y Cagancho

San Sebastián 15.—A la hora de comenzar la corrida cae un gran chaparrón y la gente pide que se suspenda.

Se juega ganado de Tovar para los espadas Marcial Lalanda, Algabefio, Félix Rodríguez y Cagancho.

PRIMERO.—Marcial lo recoge con cinco verónicas superiores parando y se le ovaciona en un quite magnífico.

Con la muleta realiza una faena inteligente, pero sin gran lucimiento y agarra una estocada, descabellando al segundo intento.

SEGUNDO.—Joselito el Algabefio se aprieta en siete verónicas magnas y en los quites se aplaude también a Marcial.

La faena de muleta es por naturales, altos y de pecho para media estocada alta, otra buena y un descabello.

TERCERO.—Félix veroniqua artísticamente y hace un quite formidable, escuchando una ovación.

Rodríguez, que sale de lucirse, coge los trastos y después de brindar al maestro Guerrero, comienza la faena con unos pases superiores intercalando molinetes y rodillazos.

Toca la música en honor del diestro, que sigue instrumentando pases magníficos y perfilándose bien, deja una estocada algo tendenciosa y remata el puntillero. (Ovación y oreja.)

CUARTO.—Continúa la ovación a Félix. Cagancho da unos lances suavísimos que asombran.

En quites no hay nada sobresaliente y al cambiar el tercio, el gitano coge la franela y da una serie de pases por bajo, desconfiado, para un pinchazo malo, otro infame, repite y descabella después de varios intentos. (Bronca.)

QUINTO.—Lalanda veroniqua en dos tiempos con maestría. Después de vistosa preparación clava un buen par.

Muletea sobre la derecha con mucho dominio y arte, siendo coreado. Señala un pinchazo y acaba con el bicho de una estocada entera. (Gran ovación.)

SEXTO.—Joselito torea por verónicas y se luce con los palos, colocando tres pares estupendos.

Trastea dominando y apretándose, y cuando iguala cobra una estocada a volapié. (Gran ovación.)

SEPTIMO.—Se aplauden seis verónicas magníficas de Félix, y en la última sale enganchado y pasa a la enfermería en brazos de las asistencias.

Marcial se hace del toro, y después de muletearle para alfiar, lo despacha de un pinchazo y una estocada entera.

OCTAVO.—Cagancho no hace nada por lucirse y el tercio de quites pasa inadvertido.

Con la franela torea movido, oyendo una silba. Entra a herir y pincha varias veces de cualquier manera. (Bronca formidable.)

La cogida de Félix Rodríguez

San Sebastián 15.—En la enfermería los médicos reconocieron a Félix Rodríguez, apreciándole una cornada en el muslo derecho, de pronóstico reservado.

Según la opinión de los facultativos, el diestro tardará en curar varios días.

En Játiva

El Gallo da el mitin

Játiva 15.—En la corrida de hoy se han lidiado reses de Veragua por el Gallo, Manolo Martínez y Chaves.

PRIMERO.—Rafael hace unas filigranas con el capote, que gustan.

Con la muleta cambia totalmente la decoración y se muestra medroso y embarullado.

Deja media estocada regular, larga otro pinchazo malo, otro peor y descabella al tercer intento. (Bronca formidable.)

SEGUNDO.—Manolo lo recoge con una serie de lances valientes, que le valen ovaciones.

En quites son aplaudidos Martínez y Chaves.

Con el trapo rojo se luce el espada, dando unos muletazos buenos para un pinchazo y una estocada en su sitio. (Ovación.)

TERCERO.—Chaves torea de capa superiormente. Instrumenta unos cuantos pases a dos dedos de los pitones y termina de una estocada soberbia. (Ovación.)

CUARTO.—El Gallo no se enmienda y lancea vulgarmente. Con la flámula hace una faena pesada y sin lucimiento y mata después de innumerables pinchazos. (La bronca se oye en Sevilla.)

QUINTO.—Martínez veroniqua bien, saliendo achuchado. El público lo corea en unos muletazos, en los que derrocha valentía. (Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—Chaves torea muy bien con la capa y oye aplausos. Después de una faena regular, derriba de una estocada, un pinchazo y un descabello.

En Jaén

La primera corrida de feria

Jaén 15.—Con bastante animación se ha verificado esta tarde la primera corrida de feria con ganado de Urquijo, para Chicuelo, Gitanillo de Triana y Enrique Torres.

PRIMERO.—Chicuelo, que llega momentos antes de comenzar el festejo, veroniqua con temple y arranca ovaciones.

Se encuentra con un toro difícil y le da unos pases por bajo con inteligencia y maestría y después de tres pinchazos buenos, derriba de una estocada en las agujas. (Ovación.)

SEGUNDO.—Gitanillo lancea magistralmente y en el tercio de varas se ven quites preciosos de ambos sevillanos.

El de Triana ejecuta una gran faena, en

la que sobresalen pases magníficos naturales y de pecho.

Entrando bien señala un pinchazo y pasaporta al animal de una estocada entera. (Ovación y oreja.)

TERCERO.—Enrique Torres dibuja unas verónicas vistosas y se le vuelve a aplaudir en quites.

Pincha una vez y agarra una estocada buena, después de breve trasteo.

CUARTO.—Chicuelo instrumenta seis verónicas soberbias y remata con media colossal, entusiasmado al público.

Con maestría realiza una faena magnífica y termina de un pinchazo bien señalado y una estocada que hace rodar a la res. (Ovación.)

QUINTO.—En el tercio de varas son aplaudidos todos los espadas.

El de Triana da pases de muleta superiores, y tras media estocada descabella al segundo intento.

SEXTO.—Torres veroniqua con lucimiento.

La faena de muleta es regular y al fin de la corrida de varios pinchazos y un descabello.

En Madrid

Esta tarde se han lidiado toros de Euzarbarba, para los novilleros Esteban, Sacristán, Aldeano y Chato.

PRIMERO.—Esteban se luce con la capa y con la muleta, terminando de dos pinchazos y media estocada.

SEGUNDO.—Sacristán veroniqua superiormente y muletea muy bien, despachando de un pinchazo.

TERCERO.—Aldeano está mal con la capa, y después de muletear regularmente, pincha varias veces y descabella.

CUARTO.—Chato se adorna en unos lances. La faena de muleta es breve y lucida y termina de una estocada regular. (Ovación.)

QUINTO.—Esteban lancea despegado. Da unos pases por bajo para igualar y trae varios pinchazos agarra media que mata.

SEXTO.—Sacristán veroniqua con lucimiento. La faena de muleta es algo movida, pero valiente y despacha de media estocada arriba y una entera. (Ovación.)

SEPTIMO.—Aldeano torea por verónicas con valentía. La faena de muleta es superior, siendo coreada por el público. Acaba con el bicho de una entera. (Ovación y oreja.)

OCTAVO.—Chato no hace nada por lucirse, y con el trapo rojo está deficiente. Larga dos pinchazos y media, que mata.

Aldeano fué sacado en hombros.

En Villanueva del Duque

Villanueva del Duque 15.—Se ha celebrado esta tarde una novillada, lidiándose toros de Albarrán, que resultaron grandes y difíciles.

Actuó de único matador Manuel Zurita (Platerito), que toreó de capa y de muleta superiormente, concediéndosele la oreja de su último enemigo.

En Campanario

Campanario 15.—El ganado fué manso y actuó el matador cordobés Nicolás Oñoro, que se hizo aplaudir toreando de capa y muleta.

La excursión del Gobierno por Galicia

El Presidente y los ministros llegan a El Ferrol, donde se les tributa un gran recibimiento

La Coruña 15.—Esta tarde se ha facilitado una ampliación a la referencia oficiosa del Consejo de ministros celebrado esta mañana.

La reunión tuvo un carácter puramente administrativo, y se estudiaron la creación de nuevos impuestos.

Las características del nuevo presupuesto son las de que será bienal, consiguándose las reglas para el tránsito de un año a otro.

También se examinaron en la reunión varias peticiones de Institutos de segunda enseñanza.

En la nota facilitada por el ministro de Hacienda se dice que el superavit en el primer semestre del año comparado con el del anterior es de 108 millones.

Dice que se trata de fomentar el crédito nacional y llegar al saneamiento monetario que todas las medidas que se dictan a este efecto vienen a favorecer la situación financiera de España.

El Ferrol 15.—Han llegado el presidente del Consejo y los ministros de Marina y Hacienda a los que se les ha tributado un grandioso recibimiento.

Los ilustres viajeros se dirigieron al Ayuntamiento, donde se les obsequió con un vino de honor.

Durante el acto el alcalde pronunció un discurso, dedicando entusiastas elogios al marqués de Estella, el que contestó agradeciendo las atenciones de que era objeto.

Más tarde el presidente y los ministros visitaron detenidamente los astilleros y a bordo del buque «Marqués de Comillas» se celebró una fiesta que estuvo muy animada.

Al atardecer emprendieron el regreso a La Coruña el jefe del Gobierno y los ministros que le acompañaban.

La Coruña 15.—Una comisión del Pósito de Pescadores de Vigo vino hoy a esta ciudad para entrevistarse con el ministro del Trabajo al que hablaron del conflicto planteado por los armadores de pesca.

El señor Aunós se interesó en el asunto para buscar una fórmula de arreglo y se extrañó de que no se hubiera constituido todavía el Comité paritario correspondiente, para lo cual telegrafió al gobernador de la provincia, indicándole que así lo hiciera.

Toros en Cabeza de Buey

Cabeza de Buey 15.—En esta plaza se ha celebrado una novillada con ganado de Carreiro, que dió poco juego.

Actuó de único matador Cantimplas, que toreó superiormente de capa; banderilleó muy bien y pasó de muleta con valentía, estando certero con el pincho.

Cortó una oreja y fué muy ovacionado.

Vacas Raza Lechera

Se venden recién paridas y próximas a parir.—Razón: San Pablo, 49.

Beba usted "Samsón"

Oposiciones a Magisterio

Se gestionan con rapidez certificados de penales.

LA ACTIVIDAD Candelaria, 8

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se recibamos ejemplares

Incendio en un campo

Jaén 15.—En la dehesa «El Salvador», propiedad del duque de Medinaceli y en término de Santisteban, se produjo un incendio, quemándose una gran extensión de pastos.

Las pérdidas se calculan en unas treinta mil pesetas.

CADIZ

Chocan una moto y una bicicleta, resultando heridos sus conductores

Cádiz 15.—En la carretera de San Fernando chocaron una moto ocupada por Joaquín Vila, que llevaba en el sidecar a José Romero; y una bicicleta conducida por Antonio Pérez.

Los tres resultaron heridos y gravemente los dos primeros.

MALAGA

Cadáver Identificado

Ronda 15.—Ha sido identificado el cadáver del joven que apareció anoche en el río. Se llamaba Rafael Alterca, y hace días desapareció de su domicilio.

Se cree que se trata de un suicidio.

PONTEVEDRA

Próxima llegada de ministros

Vilagarcía 15.—Mañana son esperados en esta población los ministros de Fomento, Hacienda y Trabajo, con los que vendrá también el arzobispo de Santiago.

Declaradas personalidades asistirán a la tradicional procesión de San Roque.

TARRAGONA

Una mujer muerta por un automóvil

Tarragona 15.—En el pueblo de Vilasar fué arrollada y muerta por un automóvil la vecina Agustina Galope.

Del Extranjero

Los Estados Unidos han reconocido al nuevo Gobierno del Ecuador

La cuestión lituano-polaca

Londres 15.—Telegrafian de Riga al Times que, según noticias de Kowno el Gobierno lituano no está dispuesto a que se discuta la cuestión con Polonia en Ginebra.

El presidente, Valdemaras, ha declarado que no irá a París en el mes actual.

Reconocimiento por los Estados Unidos

Guayaquil 15.—Los diarios publican un telegrama anunciando que los Estados Unidos han reconocido al nuevo Gobierno del Ecuador.

Parque Recreativo

CINE ARISTOCRATICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa

Función para hoy jueves 16 de Agosto

A las diez y media.—Estreno del episodio quinto de la gran serie americana **AVENTURAS DE UN NAVEGANTE**.—Estreno, riguroso estreno de la superjoya en ocho partes marca Metro titulada **LO QUE PUEDE UN CIGARRILLO**, por Charles Ray.—Precio único: Sillas, 1 peseta.—Tocador y lavabo de señoras. Cuarteto Duque de Rivas.—Mañana estreno de la gran película **MARI LA HUERFANA**.

Salón San Lorenzo

El teatro de las simpatías y el de las caras bonitas.—Breve temporada cinematográfica a las diez y media.—Estreno de una graciosa película cómica.—Estreno de la hermosa producción en seis partes, titulada **PANT Y PATACHON EN VIENA**. Divertidísima producción de los protagonistas de «Don Quijote de la Mancha». Precios populares.

A las ocho, cine popular. Los episodios 11 y 12 de la gran serie **Aventuras de un navegante**, completando el programa preciosas películas cómicas.

Frenos a las 4 ruedas 4 velocidades y otras importantes mejoras

Que se han introducido ahora a este ya famoso camión aumentan considerablemente su valor

LAS mejoras que constantemente, año tras año, se vienen haciendo en este famoso camión cuya excelencia es reconocida por todo el mundo, lo han dado un valor inconcebible, y sin embargo, ahora la General Motors ha mejorado aún más su nuevo modelo.

El tan conocido camión de una tonelada trae cuatro velocidades que aumentan considerablemente su elasticidad y le permiten arrancar con la máxima carga, por muy malas que sean las condiciones, suavemente, sin el menor esfuerzo por parte del motor.

Con objeto de aumentar su ya reconocida seguridad, tiene frenos mecánicos a las cuatro ruedas lo mismo que el coche y la camioneta de media tonelada. Parachoques delanteros que forman parte del chasis y un dispositivo especial en la caja de cambio que permite emplear la fuerza motriz para otros usos industriales, son algunas de las innovaciones en los nuevos modelos.

Todas estas mejoras son posibles únicamente por la gran producción y los enormes recursos de la General Motors,

que permiten dar el máximo valor por el precio mínimo.

En todas partes propietarios de camiones Chevrolet que los dedican a toda clase de distintos negocios, entusiasmados con sus resultados, dan fe de que no hay mejor ayuda para el incremento de sus respectivos negocios, y a esto, unido a la eficiencia de este camión, se debe la gran fama de que justamente goza.

El concesionario más próximo se lo explicará, así como las facilidades de pago que le ofrece la G. M. P. (Acceptance Division).

CONCESIONARIOS EN TODAS PARTES

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A. - MADRID

PRECIOS

	Pesetas
Camioneta media tonelada.....	4.750
Camión una tonelada.....	5.990

Precios en nuestro depósito de Barcelona (embalado). Puesto en Madrid, listo para su entrega, con suplemento de Ptas. 190.

CAMIÓN CHEVROLET

Fabricado por General Motors

Otras noticias del extranjero

Los persas y los italianos van a regularizar sus relaciones

Roma 15.—El presidente Mussolini ha ofrecido un banquete al ministro persa, que ha venido a Roma con objeto de regularizar las relaciones italo persas.

Para el desarrollo de la Marina mercante

Roma 15.—La «Gaceta Oficial» publica hoy un decreto, instituyendo el Banco de Crédito Naval, con objeto de fomentar el desarrollo de la Marina mercante nacional.

Entre Francia y las islas holandesas

París 15.—Hoy ha sido inaugurado un nuevo servicio radiotelegráfico entre Francia y las islas holandesas.

En España se han establecido doce estaciones de comunicación directa con América.

El debate sobre la unión de Austria y Alemania

París 15.—En los centros políticos se afirma que el partido de unión nacional presentará en el Parlamento, al reanudar éste sus sesiones, una moción iniciando un debate sobre la unión austroalemana.

Intercambio de obreros

Berlín 15.—Hoy se ha sabido que 500 obreros y empleados alemanes están dispuestos a ir a Francia, a cambio de igual número de franceses que vendrán a Alemania, con objeto de llegar a un acercamiento económico entre ambos países.

La construcción de una pista

Londres 15.—El periódico «The Times», refiriéndose a la próxima construcción de la pista para automóviles en Assab, por cuenta del Gobierno italiano, dice que ello ha de favorecer en gran manera el desarrollo del tráfico con la Abisinia central.

A los bandidos no les interesa la correspondencia

Bagdad 15.—Ha llegado intacta a Damasco una saca de correspondencia, que transportaba un automóvil atacado por unos bandidos cerca de la frontera de Siria.

Los foragidos, cuando advirtieron lo que conducía el coche, ordenaron al chofer continuara a Siria.

Diplomático trasladado

El Cairo 15.—La «Gaceta» oficial publica hoy un decreto, trasladando a Berlín el ministro plenipotenciario egipcio en Persia.

El presidente lituano no quiere conferencias

Kovno 15.—El presidente de Lituania, Valdemaras, ha denegado la proposición polaca, que pedía la celebración de una conferencia polaco-lituana en Ginebra, el día 30 del presente mes.

Valdemaras justifica su actitud diciendo que no hay tiempo suficiente para llegar a ningún acuerdo definitivo sobre este asunto antes de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

El Trust del Tinte

Ginebra 15.—La industria suiza del tinte anuncia su intención de no formar parte del Trust del Tinte, que se dispone a entrar en negociaciones para regular los precios.

Los expositores a una feria

Leipzig 15.—Oficialmente se anuncia que el número de expositores que han de concurrir a la feria de Otoño ascenderá a más de 9.000, lo cual representa un aumento del 5 por 100 sobre el año último.

Las maniobras militares

Berlín 15.—El ligero cambio que se viene observando en las relaciones francoalemanas han tenido un inmediato efecto sobre Checoeslovaquia.

Las maniobras militares que celebra esta última nación todos los años, en la temporada de Otoño, tendrá lugar este año en la frontera alemana, sobre una base mucho más expensa que las anteriores.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Plaza de Toros

Aviso

Los señores accionistas que deseen silla numerada para el concierto que celebrará el día 26 del corriente el eminente divo Miguel Fleta, se les ruega lo manifiesten en las oficinas de la Empresa, San Alvaro, 7, los días jueves y viernes de la presente semana, y horas de cuatro a ocho de la tarde.

La Empresa.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Ocasión verdad: Toallas felpa chicas, desde 25 céntimos; tamaño mediano, a 1 peseta, y grandes, a 1.65, en El Metro y sus tres Sucursales.



Los Almacenes de batería de cocina de Enrique Fuentes Guerra

establecidos en la plaza de San Nicolás, 16, han quedado definitivamente trasladados a la Avenida de Canalejas, 9.

En la sección de ventas al por menor establecida en los mismos, encontrarán un inmenso surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana) desde la clase segunda al peso, hasta la decorada en lujo.

Balneario de FUENTE AMARGOSA TOLOX (Málaga)

Vías respiratorias. Especialidades catarros y asmáticos

FONDA DEL CAMPO

Temporadas oficiales: Mayo y Junio, Septiembre y Octubre

Pídanse folletos al administrador

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO. N.º 34.—CORDUBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.